

Cada día se registraron 8.500 nuevos infectados

El sida mató a 1,5 millones de personas en 1996, según la OMS

350.000 de las víctimas fueron niños

GINEBRA.— Alrededor de 1,5 millones de personas, entre ellas 350.000 niños, murieron en 1996 en el mundo a causa de las enfermedades asociadas al sida o al virus causante de este mal, según datos del último boletín epidemiológico de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

El pasado año unos 3,1 millones de personas contrajeron el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) que causa el sida. Dicho de otro modo: cada día, 8.500 personas se convirtieron en seropositivos.

Se calcula que desde el inicio de la pandemia, unos 30 millones de personas resultaron infectadas por el VIH en el mundo, entre ellas 2,6 millones de niños. De ellos, cerca de 5 millones de adultos y 1,4 millones de niños habrían muerto, de acuerdo con las mismas fuentes, informa Efe.

En la actualidad, unos 22,6 millones de personas viven con la infección del VIH o el sida, de los que 21,8 millones son adultos y 830.000 niños. Entre los primeros, el 42% son mujeres, proporción que aumenta año tras año. Según la OMS, la magnitud de estas cifras demuestra que la epidemia sigue en pleno desarrollo, especialmente en el África subsahariana —Kenia, Malawi, Ruanda, Tanzania, Zambia, Zimbabwe y Uganda—, donde las personas infectadas por el VIH o con sida superan los

catorce millones.

Esa cifra representa el 63% del total de casos registrados hasta la fecha por las distintas organizaciones sanitarias en el mundo. La pandemia, que ahora va acompañada de un rápido aumento de las enfermedades de transmisión sexual clásicas, como la sífilis, se propaga también de forma vertiginosa en la India.

EXPANSION EN EL ESTE.— En Europa central y oriental, la infección se está propagando muy rápidamente en el seno de aquellas comunidades que comienzan a tener contacto con las drogas, cuyo tráfico florece en las ciudades costeras del Mar Negro.

El boletín epidemiológico de la OMS cita como ejemplo la ciudad de Nikolaiev, donde la proporción de toxicómanos infectados por el VIH pasó del 1,7% en 1995 al 56,5% once meses más tarde.

La misma tendencia se detectó en la Federación Rusa, en los países fronterizos como Finlandia, en los nuevos Estados bálticos y en otras ciudades de Europa oriental, sobre todo en Eslovenia.

En América Latina y el Caribe, la epidemia se extiende entre las mujeres y adolescentes, especialmente en Brasil, El Salvador y Haití, donde el VIH tiene una alta incidencia entre las jóvenes embarazadas de entre 14 y 24 años.